

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d' Escoto Brockmann

BOLETÍN INFORMATIVO No.22 - CEDMEB

Jueves, 23 de abril de 2020

1. Avances informativos

El Presidente Chino Xi, subraya la importancia de alcanzar objetivos de lucha contra la pobreza, pese al impacto del Covid-19

El mandatario pidió hacer esfuerzos sólidos para garantizar un desempeño estable en el empleo, las finanzas, el comercio exterior, la inversión extranjera, la inversión nacional y las expectativas del mercado; ""Salir de la pobreza no es un fin en sí mismo sino el punto de partida de una nueva vida y de una nueva búsqueda". El gobernador expresó esta necesidad, dentro de su agenda de reactivación económica y visita en la ciudad de aldea de Jinmi en el distrito de Zhashui.

http://spanish.xinhuanet.com/2020-04/23/c_139002770.htm

China donará otros 30 millones de dólares a la OMS, para su gestión frente a la pandemia global

Con el propósito que la OMS, apoye proyectos en Estados en vías de desarrollo para el desarrollo de sistemas de salud públicos, de acceso popular, China aporta esta vez 30 millones de dólares.

El portavoz del gobierno Chino, Geng Shuang dijo que el apoyo para la OMS es para defender los principios de multilateralismo y salvaguardar el estatus y la autoridad de la Organización de las Naciones Unidas en un momento crucial de la batalla contra la pandemia, y añadió que el virus es el enemigo común de la humanidad, y que la comunidad internacional sólo puede vencerlo a través de la unidad y de la cooperación.

En marzo, China donó 20 millones de dólares a la OMS para apoyar la lucha global contra la COVID-19.

http://spanish.xinhuanet.com/2020-04/23/c_139002714.htm

El Canciller de Venezuela Jorge Arreaza, destaca informe sobre Covid - 19, presentado en la ONU, para el levantamiento de Sanciones unilaterales.

"El secretario general de la ONU António Guterres presentó un informe sobre el COVID-19 y derechos humanos. En el documento exige el levantamiento y suspensión de las sanciones unilaterales para que los países afectados puedan garantizar el derecho a la vida y la salud". A lo que el Canciller Bolivariano (@jaarreaza) reafirma que "Es importante reconocer las circunstancias excepcionales y no aplicar esas sanciones que pueden socavar la capacidad de respuesta de los países a la pandemia"

<https://mundo.sputniknews.com/america-latina/202004231091207917-el-canciller-venezolano-destaca-el-informe-de-la-onu-sobre-el-levantamiento-de-sanciones/>

Canciller de Cuba Bruno Rodríguez Padilla, ofrece ayuda sin descuidar protección nacional

La cooperación sanitaria internacional que Cuba ofrece a 21 países, con problemas pandémicos del Covid-19, no afecta la cobertura nacional de la Isla. Según cifras oficiales, el sistema de salud pública cubano cuenta con cerca de 95.000 médicos, 84.000 enfermeros, y dispone de 13 universidades de Ciencias Médicas en todo el país, incluida la Escuela Latinoamericana de Medicina, donde se imparten cursos de medicina, estomatología, licenciatura en enfermería, y otras especialidades en Tecnología de la Salud.

Cuba ha enviado 22 brigadas médicas integrantes del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias 'Henry Reeve' a 21 países. A solicitud de los gobiernos de estas naciones, Cuba mantiene brigadas en 11 países del Caribe, cuatro de África, tres de América Latina; dos de Europa, uno de Asia. Siendo el único país que ha ofrecido la ayuda humana especializada médica a los demás pueblos, con sistemas de salud y economías vulnerables.

Dos brigadas médicas cubanas están presentes en Italia –en las norteñas zonas de Lombardía y Piamonte-, y otras laboran en Andorra, Antigua y Barbuda, Granada, Santa Lucia, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y las Granadinas, Barbados, Haití, Jamaica, Belice, Dominica, y Suriname. También trabajan médicos cubanos en Angola, Cabo Verde, Gabón, Togo, Venezuela, Honduras, Nicaragua, y Qatar.

<https://mundo.sputniknews.com/salud/202004231091207943-canciller-cuba-ofrece-ayuda-medica-internacional-sin-descuidar-proteccion-nacional/>

2. Medidas económicas frente al Covid-19

Rusia ratifica rechazo a plan de EEUU contra Venezuela.

En sus palabras, pronunciadas este jueves, Zajárova, portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de la Federación Rusa, envió mensajes al Gobierno de los Estados Unidos, criticando su postura en cuanto al propio tema venezolano, así como el manejo que han tratado de hacer sobre la posición rusa.

La portavoz fue enfática al puntualizar la posición de Rusia sobre Venezuela. “Quiero repetir nuevamente: no son los Estados Unidos de América, solamente los mismos venezolanos pueden y deben tomar decisiones sobre su propio destino en el marco de un diálogo directo entre ellos, sin la injerencia externa y sin condiciones previas ni ultimátum”, expresó

Más información en:

<https://www.telesurtv.net/news/rusia-respalda-venezuela-critica-injerencia-estadounidense-20200423-0025.html>

Cuando los mercados petroleros se vuelven virales

Por Adam Hanieh, en globalresearch.com

Una guerra de precios del petróleo se encuentra con COVID-19

Sin embargo, en los días posteriores a este choque de oferta masivo a los mercados mundiales de petróleo, rápidamente se hizo evidente que se avecinaba un golpe mucho mayor a los precios del petróleo como resultado de la creciente expansión de COVID-19 fuera de China. Para los productores de petróleo, el tsunami de destrucción de la demanda magnificó enormemente los efectos de los anuncios sauditas y rusos, y empujó los precios del petróleo hacia niveles de un solo dígito. Para el 29 de marzo, el precio del índice de referencia estadounidense, el petróleo West Texas Intermediate (WTI) había caído en más de un 60 por ciento desde el comienzo del año, cayendo por debajo de \$ 20 / barril, su nivel más bajo en 18 años. El índice de referencia internacional, Brent, cayó a \$ 23.03 / barril, el más bajo desde 2002. Es importante destacar que estos precios de referencia a menudo no reflejan el precio real real que cuesta un barril de petróleo en el mercado físico, con informes de los comerciantes. algunos tipos de petróleo se venden por tan solo \$ 8 / barril. En medio de las predicciones de \$ 10 / barril, las compañías petroleras comenzaron a recortar sus gastos en exploración adicional, construcción de plataformas y gastos de capital.

Ante estos precios extremadamente bajos, los productores de petróleo han estado luchando por almacenar su petróleo con la esperanza de obtener ganancias cuando los precios suban en algún momento en el futuro. Sin embargo, el problema es que el espacio de almacenamiento es muy limitado (particularmente en tierra) y hay costos logísticos y técnicos asociados con llevar el petróleo a un lugar donde pueda almacenarse de manera segura. Los analistas han estimado que alrededor de las tres cuartas partes de la capacidad de almacenamiento mundial ya se utiliza, y que los límites se alcanzarán a fines de mayo. A mediados de marzo, las principales compañías de oleoductos en los EE. UU. Estaban preocupadas de que los productores de petróleo pudieran intentar usar su infraestructura para almacenar petróleo en lugar de transferirlo a otro lugar, y así comenzaron a insistir en una factura de recibo final antes de que acepten cualquier aceite nuevo. Y debido a que es costoso cerrar o detener temporalmente los pozos de petróleo (y los arrendamientos de tierras a veces contienen cláusulas que requieren una producción continua), las compañías petroleras pueden preferir regalar su producto en lugar de detener el trabajo; de hecho, a mediados de marzo, los comerciantes ofertaron por Wyoming Asphalt Sour (utilizado principalmente para producir betún) a 19 centavos por barril negativo, pidiendo efectivamente a los productores que les paguen a cambio de quitarse el petróleo de las manos.

Todo esto presenta enormes presiones en toda la cadena de valor del petróleo, desde los productores de petróleo crudo (empresas y países) hasta la industria de refinación y petroquímica. Las bancarrota firmes y el cierre de pozos petroleros son casi seguros en las semanas inmediatas, y probablemente se concentrarán entre aquellos productores que dependen de precios del petróleo relativamente altos, por ejemplo, empresas estadounidenses y canadienses activas en la producción de arenas bituminosas y lutitas. De hecho, este pronóstico se confirmó en la Encuesta mensual de marzo de la Reserva Federal de Dallas sobre petróleo y gas, donde los encuestados de la industria comentaron que la perspectiva de "la industria nacional del petróleo y el gas nunca ha sido más sombría": esta fue "una tormenta perfecta de desastres" y "El peor reinicio de los precios de la energía en [a] toda la vida".

Petróleo y finanzas

Pero el mapeo de las trayectorias potenciales de este choque dirigido por una pandemia requiere un examen más detallado de los vínculos entre la industria petrolera y la economía en general. Aquí es crucial la profunda interconexión entre las compañías relacionadas con la energía y los mercados financieros, más evidente en los Estados Unidos, donde las compañías de energía se han vuelto extremadamente apalancadas en los últimos años.

Gran parte de la emisión de deuda por parte de estas empresas, no solo productores de petróleo crudo, sino también empresas de servicios de campos petroleros, refinerías y otras empresas 'intermedias', como las compañías de oleoductos, ha sido calificada por debajo del grado de inversión. Sorprendentemente, las compañías energéticas han sido los mayores emisores de 'bonos basura' en los EE. UU. durante 10 de los últimos 11 años, y ahora representan más del 11 por ciento de todo el mercado de bonos basura de los EE. UU. El problema se agrava por la cantidad muy significativa de deuda no garantizada (deuda que no está respaldada por ninguna garantía) de las compañías de energía de los Estados Unidos; Esta cifra superó los niveles de deuda garantizada por primera vez en 2016, llegando a \$ 70 mil millones en diciembre de 2019, frente a solo \$ 1 mil millones en 2015.

Con el cráter de la demanda a raíz de COVID-19, amplificado por la decisión de Rusia / Arabia Saudita de aumentar los niveles de producción, muchas empresas relacionadas con la energía enfrentan una baja inminente a sus calificaciones financieras. El Grupo UBS estimó el 16 de marzo que hasta \$ 140 mil millones en bonos emitidos por compañías energéticas estadounidenses corren el riesgo de convertirse en 'ángeles caídos', es decir, perder su estatus de grado de inversión. A medida que esta deuda se rebaja a territorio de bonos basura, el aumento de la oferta actuará para reducir los precios de los bonos al tiempo que aumenta sus rendimientos (el interés pagado por el bono, que se mueve inversamente al precio en el caso de los bonos). Una posible consecuencia es una crisis de liquidez en la que a las compañías de energía no solo les resulta muy difícil encontrar compradores para su deuda, un problema crítico ya que muchas personas deben renegociar su deuda a lo largo de 2020, pero también se ven obligados a pagar tasas de interés mucho más altas en sus bonos.

El resultado neto será, sin duda, un fuerte aumento de las bancarrotas entre esas compañías energéticas de EE. UU. Durante 2020 y 2021. De hecho, la primera de estas víctimas ocurrió el 1 de abril con la presentación del Capítulo 11 por Whiting Petroleum, la compañía petrolera independiente más grande de Dakota del Norte (el segundo mayor estado productor de petróleo de Estados Unidos). Whiting acarreó más de \$ 2.8 mil millones de deuda en sus libros, pero solo unos días antes de la presentación del Capítulo 11, sus altos ejecutivos se otorgaron \$ 14.6 millones en bonos, y el CEO de la compañía se fue con un pago inmediato de \$ 6.4 millones - mucho más afortunado que el tercio de la fuerza laboral de la compañía que había sido despedida Julio pasado. Whiting es casi seguro el primero de una ola de quiebras de compañías energéticas; de hecho, Rystad Energy estimó el 3 de abril que si el petróleo continúa en torno a los \$ 20 / barril, más de 500 empresas serían empujadas al Capítulo 11 durante 2020-21, la mayor cantidad de tales presentaciones en la historia moderna.

Más información en:

<https://www.globalresearch.ca/when-oil-markets-go-viral/5710473>

3. Contexto político internacional

Irán advierte que destruirá los buques de guerra de los EEUU, si estos atacan barcos iraníes.

El comandante de los Cuerpos de Guardia Revolucionaria de Irán, Hussein Salami, ha aseverado este jueves que las fuerzas de la República Islámica atacarán a los buques de guerra estadounidenses si estos suponen una amenaza para los barcos iraníes en el golfo Pérsico.

"También hemos instruido a nuestras unidades militares en el mar que si un buque o unidad de combate de la Marina de EE.UU. quiere poner en peligro la seguridad de nuestros buques de guerra, hay que apuntar contra ellos", cita la agencia Tasnim al general de brigada.

<https://actualidad.rt.com/actualidad/350915-iran-advertir-destruir-buques-guerra-eeuu-amenazar-embarcaciones-iranies>

El periodista norteamericano Glenn Greenwald del medio “Intercept”, habla de la libertad de expresión y la presión ejercida por Bolsonaro y Trump, sobre medios de comunicación.

En el programa “Conversando con Correa”, expresó el periodista las características anti democráticas del presidente Bolsonaro, quien lo mantiene vigilado y amenazado, por ser un periodista con ética, le vigilan sus finanzas sin su consentimiento. Esto debido a que demostró la corrupción de sus funcionarios en el caso Lava Jato-2019. Que sigue expresando, “me han imputado causas penales, por hacer periodismo de investigación, pero han sido desestimados”.

Sobre el debate de la verdad, el caso de Assange representa un desafío para el periodismo y para la garantía de la libertad de expresión responsable. Puesto que es increíble que por decir la verdad y denunciar crímenes de lesa humanidad, Assange pueda pasar su vida en prisión (Correa). Si, es una caso lamentable, porque se debería también enjuiciar por los mismos delitos, al New York time y The Guardian, puesto que este publicó el mismo contenido que publicó Assange. De lo que se trata sí, es controlar y monopolizar la información y datos, de todos en el mundo.

Para esto, destruir WikiLeaks se convirtió en el objetivo de Trump. Aunque ya había intentado lo mismo, el presidente Barak Obama, considerando qué no podía encausar penalmente a Assange.

“Yo creo que todo periodismo es un tipo de activismo, aunque no lo admitan....el periodismo lucha por causa, por la justicia...” refería GreenWald.

<https://www.youtube.com/watch?v=Ev128VhKF6M>

4. COVID-19 en Nicaragua

NOTA DE PRENSA MINISTERIO DEL PODER CIUDADANO PARA LA SALUD

Situación del Coronavirus, al 23 de Abril, 10 A.M.

Hoy tenemos, 1 persona con COVID-19 : Un señor de 68 años de edad, contacto con caso importado, que se encuentra delicado y estable.

Por otra parte, el señor de 58 años de edad, contacto con caso importado, y paciente diabético e hipertenso, presentó esta mañana una complicación aguda e inesperada, que, lamentablemente condujo a su fallecimiento.

Llevamos entonces desde el 11 de Marzo, 3 Hermanos fallecidos por complicaciones de Salud previas, agregadas al COVID-19. Nuestra Solidaridad y Oraciones a sus familiares.

El día de ayer, teníamos 12 personas en seguimiento responsable y cuidadoso. De ellas, han cumplido el periodo reglamentario, 3 personas, que hoy pasan a resguardo domiciliar. Quedan, por tanto, 9 personas, a las que se suman hoy 6 más, para un total, esta mañana, de 15 personas en cuido y monitoreo responsable y permanente.

No tenemos transmisión local comunitaria.

Seguimos trabajando, en la prevención y la atención de las personas, en el Nombre de Dios !

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102579-reportan-el-tercer-fallecido-por-coronavirus-en-nicaragua>

Nicaragua: aplicará casi 2 millones de dosis, en la jornada Nacional de vacunación

“La meta de este año aproximadamente son un millón 998 mil 142 dosis, casi dos millones de vacunas se van a aplicar a los diferentes grupos de edad, a los niños menores de 5 años, a los niños en edad escolar, a los adolescentes jóvenes, a las embarazadas y también como grupo de mayor prioridad en esta jornada, el grupo de los adultos mayores de 60 y más años”, detalló la Ministra de Salud de Nicaragua del gobierno Sandinista Compañera, doctora. Reyes.

En el caso de los niños menores de 5 años que completan esquemas, aplican una dosis



CCC / César Pérez antipolio. Está la vacunación de pentavalente, que protege por cinco vacunas, también se aplica la neumococo y rotavirus.

Los niños mayores de un año o de un año exactamente reciben la vacuna de sarampión, rubeola y los refuerzos de la DPT a los 18 meses. En el caso de los niños en edad escolar reciben la tetánica y los adultos mayores reciben la influenza y la neumococo.

En el caso específico de los niños y adultos jóvenes también van a recibir aquellos que tienen enfermedades crónicas de base, una dosis de influenza y en el caso del grupo mayores de 60, está programado que todos el 100% de ese grupo reciba una dosis de influenza.

La vacuna del Neumococo es para el grupo de 50 años.

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102575-nicaragua-aplicaran-casi-2-millones-de-dosis-en-la-jornada-nacional-de-vacunacion>

Ejemplo de héroes y mártires de Nicaragua acompaña las luchas de hoy por la salud y la vida.

“Hoy 22 de abril efemérides de nuestro patrimonio heroico, conmemoramos el 54 aniversario del atroz crimen cometido por la guardia somocista, por la dictadura contra la sindicalista hermana Lidia Maradiaga Cáceres, brutalmente asesinada Lidia, frente al cementerio municipal de Santa Rosa del Peñón, donde nació, donde reposa y donde acompaña, no en el cementerio, ahí está su cuerpo, lo que queda de ella, pero **su alma acompaña las luchas de hoy por la vida digna** y por la protección y defensa de la salud de todas las formas de vida en nuestra Nicaragua”, resaltó **la compañera Rosario Murillo**.

Más información en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102560-ejemplo-de-heroes-y-martires-de-nicaragua-acompana-las-luchas-de-hoy-por-la-salud-y-la-vida>

5. Artículos para el análisis

Si no cumplimos con las leyes de la naturaleza, la naturaleza nos extingue, Democracia representativa y participativa.

Enrique Dussel, en Clacso:

“Estamos en un proceso de suicidio colectivo, y el capitalismo es el factor fundamental de ese suicidio”.

Pensando en este tiempo, del show room de democracia neoliberal, por ejemplo Chile: Habría que aclarar aquí, ¿qué es la democracia?, y ésta es un mecanismo para elegir representantes. Lo que interesa es la legitimidad, y la legitimidad significa la participación de aquellos que discuten algo que les interesa, son participantes. Entonces, una democracia y un representante tienen fuerza cuando tiene legitimidad. La democracia liberal y aún neoliberal, sería otro tipo de mecanismos o un tipo de mecanismo para lograr una cierta legitimidad que para mí es puramente formal. Pero entonces **cuando hablamos de democracia en serio, hablamos de un sistema de legitimación y esa no puede ser si no la participación de todos los miembros de un pueblo y sobre todo su mayoría**, que no son los grandes propietarios de las empresas o las transnacionales, porque eso es el 1 por ciento. Una democracia que responda a la definición de ser un mecanismo de legitimación debe ser mayoritario y con propuesta hegemónica que supone que la mayoría de los intereses de la población está contenido en eso.”

Hablar de que sea democrática, y por lo tanto es la liberal o neoliberal, ni la posición de Locke, esta no fue democracia. Desde la Revolución francesa, el gobierno, los grupos elegidos por el pueblo, ejercen el poder dentro del Estado. Estos fueron elegidos por representación. Pero el mismo Thomas Jefferson, dijo que si en la base no hay democracia directa, todo el sistema representativo pues se vuelve fetichizado, porque empieza el representante a creer que él es la sede del poder y no el pueblo al que representa.

Entonces, la democracia representativa está en crisis en todas partes, porque es un élite/nomenclatura que gobierna desde el fondo con poderes reales, que por desgracia en estos momentos son más económicos que populares. Por otro lado, hay que entender que la democracia participativa, que es la participación del ciudadano no profesionalmente político, hay que institucionalizarla. Y es el acontecimiento que evidencia el Estado de Venezuela, que en su Constitución Política la establece como institución la integración de la democracia representativa con la participativa. Es decir, que crea la institución constitución, otro Estado, donde se audita de manera directa a la democracia representativa.

Se supera la democracia liberal, donde se elegía a la élite criolla burguesa, esto no es democracia. Por ejemplo, en EEUU con la campaña de Sanders, ese sistema se asustó con Sanders, y fueron por Biden, porque éste garantizaba su status quo.

La Revolución del siglo 21, es donde la democracia representativa se articula con la democracia participativa. Cuya transición pasa por la constitucionalidad y leyes populares, donde las comunas ya son una institución, esto acontece en Venezuela.

Aunque el capitalismo no permite este tipo de formas de poder, porque no le conviene, porque está constituido por poderes fácticos y es anti democrático.

<https://www.clacso.org/si-no-cumplimos-con-las-leyes-de-la-naturaleza-la-naturaleza-nos-extingue/>

Observaciones psicológicas sobre obediencias de autoridad, ¡Di no!

El Dr. Rudolf Hänsel es psicólogo y pedagogo graduado.

¿Cómo ganar contemporáneos impregnados para el pensamiento y la actuación racional?

Lo que está sucediendo frente a todos nuestros ojos en este momento es un gran miedo mareos. "Corona" es una operación geopolítica de la "élite global" y su "agenda de despoblación" es real. El encarcelamiento por aislamiento enferma a las personas y las mata. Pero a la mayoría de los contemporáneos se les impide pensar y actuar racionalmente por su sentido de autoridad.

Esto afecta a las personas llamadas "simples", así como a los intelectuales, médicos o políticos. Apenas quedan científicos reales, solo académicos que se esconden. Y los conciudadanos que no tienen posibilidad de obtener y adquirir el conocimiento fáctico necesario a través de medios alternativos son manipulados aún más a través de los medios de comunicación y mantenidos en una agonizante incertidumbre. Pero si intentas eliminar el miedo y el pánico de tus semejantes e iluminarlos, descubrirás que son casi imposibles de alcanzar emocional e intelectualmente. Y esto se debe a que, en este esfuerzo, uno naturalmente no está de acuerdo con la opinión predominante de las supuestas autoridades, como los médicos y los políticos. Muchos contemporáneos parecen estar impregnados por el sentido de autoridad. No pueden o no quieren saber nada sobre otra opinión. Pero el ser humano es bueno, solo irritado.

Obediencia de autoridad - ¡No!

"Autoridad" es el término para la posibilidad de que una persona, grupo o institución ejerza influencia sobre otras personas y, si es necesario, haga cumplir su propia voluntad contra ellas, constituyendo así una relación de superioridad y subordinación. La autoridad está asociada con reclamos de poder, que se fundamentan de diferentes maneras. En la Edad Media, fue la iglesia la que hizo cumplir estas pretensiones de poder. Cualquiera que se atreviera a desviarse de su doctrina se arriesgaba al infierno. Muchas personas religiosas y supuestamente no religiosas todavía temen estas consecuencias hoy.

Los representantes de un estado también disfrutan de cierta autoridad, una reputación especial. Ellos también quieren ejercer influencia sobre nosotros los ciudadanos. Y no habría nada que nos impida subordinarnos a ellos si los gobernantes fueran las mejores personas, los más importantes, los más pacíficos, los más decentes y los más honestos. Pero como este no es el caso, nunca ha sido y nunca puede ser (Tolstoi), debemos abstenernos urgentemente de considerar a los gobernantes infalibles y subordinarnos a ellos sin criticarlos. Deberíamos tener el coraje de usar nuestro propio intelecto (Kant).

¿Cómo ganar a nuestros contemporáneos para el pensamiento y la actuación racional?

Durante mucho tiempo no hemos vivido en una sociedad abierta en la que cada opinión pueda expresarse y tenga su lugar. Hoy en día, las opiniones disidentes están completamente prohibidas y sancionadas. Incluso en las familias, no nos tomamos el tiempo para discutir abiertamente con los niños tanto sobre sus candentes problemas de desarrollo como sobre las preocupaciones de la familia. A menudo, ambos cónyuges están trabajando y exhaustos por la noche.

Esta presión social y falta de práctica hace que sea casi imposible ganar a nuestros seres humanos, independientemente de su edad, para el pensamiento y la actuación racional. Sin

embargo, nunca debemos renunciar. ¡Nunca te rindas! El ser humano es bueno, solo irritado. Nuestra propia honestidad, apertura, independencia y transparencia son requisitos previos para que nuestra contraparte comience a confiar en nosotros lentamente y se atreva, en pasos muy pequeños, a ingresar al campo supuestamente minado. La otra persona también debe tener la sensación segura de que puede aprender algo de mí como una persona confiable y auténtica o como un experto con cierta posición (autoridad).

Pero eso solo no es suficiente. El contemporáneo también debe mostrar cierta disposición a aceptar algo de otro, debe poseer una apertura espiritual y mental. ¿Por qué ni siquiera dejar los caminos trillados del pasado, estos hábitos familiares ("No puedo salir de mi piel!") Y comprobar si los caminos nuevos y desconocidos no conducen a la verdad y a una vida que valga la pena vivir.

No pierdas la esperanza de que las antiguas personas de poetas y pensadores, así como los otros pueblos esclavizados, se despierten, encuentren pensamiento y acción racional y estén listos para la desobediencia civil. Esta vez no le darán una oportunidad al fascismo mundial emergente.

* *

Nota para los lectores: haga clic en los botones para compartir arriba o abajo. Reenvíe este artículo a sus listas de correo electrónico. Crosspost en su sitio de blog, foros de internet. etc.

<https://www.globalresearch.ca/psychological-remarks-authority-obedience/5710555>

Más información en las próximas ediciones del Boletín del CEDMEB.